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SÁBADO

Judocas de Artur Nogueira 
representarão São Paulo no 

Meeting Interestadual

Artur Nogueira rep-
resentará o Estado de 
São Paulo no Meeting 
Interestadual de Judô, 
que ocorrerá em Santa 
Catarina entre os dias 
1 e 3 de novembro, com 

a seleção histórica de 
sete judocas da cidade. 
A escolha foi feita pela 
Federação Paulista de 
Judô após uma seletiva 
realizada em Itapeceri-
ca da Serra, no último 

sábado, 19 de outubro, 
que reuniu mais de mil 
atletas. Entre os classi-
ficados está Lucas Silva 
Santos, de 10 anos, que 
conquistou o 2º lugar na 
seletiva. 
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Confira os serviços oferecidos 
pelo Departamento de Bem-Estar

Animal de Artur Nogueira
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Conselho Municipal debate 
ações para 2025 e 

fortalecimento da Causa Animal 
em Artur Nogueira O Departamento de 

Proteção e Bem-Estar An-
imal (DPBEA), vinculado 
à Secretaria de Meio Am-
biente de Artur Nogueira, 
desempenha um papel 
essencial na proteção ani-
mal e promoção de políti-
cas públicas voltadas ao 
bem-estar animal.

Para facilitar o acesso 

da população aos serviços, 
esclarecemos as principais 
dúvidas sobre as atividades 
do departamento.

1. O que é o DPBEA?
O DPBEA é dedicado a 

ações de proteção e pro-
moção dos direitos dos an-
imais, oferecendo serviços 
gratuitos como castração 
de cães (machos) e gatos 

(machos e fêmeas), atendi-
mento veterinário de baixa 
complexidade, resposta a 
denúncias de maus-tra-
tos e orientações sobre 
cuidados com animais. O 
departamento conta com 
uma equipe de médicos 
veterinários, estagiários e 
apoio administrativo para 
atender a população.

Meio Ambiente instala Ecoponto Móvel na 
Prefeitura de Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira segue promov-
endo a conscientização 
ambiental com o pro-
jeto “Ecoponto Móvel 
nos Bairros”. A partir 
desta quarta-feira (30), 
um ponto de coleta vol-
untária será instalado, 

desta vez em frente à 
Prefeitura Municipal, lo-
calizada na Avenida XV 
de Novembro, 1.400, no 
Jardim Planalto. 

A iniciativa tem como 
objetivo facilitar o des-
carte correto de resíduos 
e sensibilizar a popu-

lação sobre práticas de 
gestão ambiental. O eco-
ponto funcionará até o 
dia 12 de novembro, com 
horário de atendimento 
das 9h às 16h. 

A secretária de Meio 
A m b i e n t e ,  T a m i r i s 
Arturzi, destaca a im-

portância da ação. “Nos-
so objetivo é incentivar 
a população a adotar 
práticas de descarte re-
sponsável, contribuindo 
para uma cidade mais 
limpa e sustentável. O 
Ecoponto Móvel oferece 
uma alternativa acessível 

e prática para todos co-
laborarem com o meio 
ambiente”. 

Além do Ecoponto 
Móvel, a Prefeitura man-
tém um ecoponto fixo 
localizado às margens 
da Rodovia dos Agricul-
tores, disponível para o 

descarte regular desses 
materiais. A colaboração 
entre a Prefeitura e os 
moradores é essencial 
para construir um fu-
turo mais sustentável, 
promovendo o cuidado 
com o meio ambiente em 
Artur Nogueira. 

O Conselho Municipal 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal (CMPBEA) de Ar-
tur Nogueira realizou mais 
uma reunião ordinária. O 
encontro aconteceu nesta 
quinta-feira (31) e contou 
com a presença de mem-
bros do Poder Público e 

da Sociedade Civil, além 
de representantes da pop-
ulação, que puderam con-
tribuir para as discussões 
e acompanhar as decisões 
do grupo.

Jurandir Benedito 
Silvério, presidente do 
CMPBEA, destacou a im-

portância da participação 
popular e do compro-
misso dos membros do 
Conselho, reforçando o 
empenho do conselho em 
promover ações que visam 
a proteção e o bem-estar 
animal em Artur Noguei-
ra.

Prefeitura de Artur 
Nogueira encerrará ano 

letivo de 2024 com plantio 
de mudas

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das 
Secretarias de Meio Am-
biente e de Educação, 
realizará pelo quarto 
ano consecutivo o plan-

tio de mudas de árvores 
com estudantes da rede 
municipal.  A ação, que 
celebra a conclusão do 
Ensino Fundamental 
I, ocorrerá no dia 26 

de novembro, às 9h, na 
Praça do Bairro Ida Sia, 
localizada entre a Rua 
Nair Fontana Rodrigues 
e a Avenida Belizário 
Neves.
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ARTIGOs

Procure fabricar chuva
*José Renato Nalini

Quer ajudar sua 
família, sua cidade e seu 
país, interesse-se pela 
falta de água e procure 
saber se você pode fazer 
alguma coisa. A tendên-
cia é achar que isso é 
algo muito difícil para 
se fazer sozinho. Mas 
não é. Basta pensar um 
pouco e ter boa vontade.

Um produto de 
que todos estão pre-
cisando: chuva. E não 
é impossível fabricar 

chuva. É algo que está 
ao alcance de qualquer 
pessoa. Comece por co-
letar sementes dessas 
árvores que ornamen-
tam nossas ruas. Ipês, 
bauínias (pata de vaca), 
pitangueiras, araça-
zeiros, uvaieiras, goia-
beiras, tudo aquilo que 
a Mata Atlântica, gener-
osamente, nos ofereceu. 
A nós, infiéis guardiões. 
Acabamos desmatando 
tudo e nos condenando 
também à morte.

Semeie  e  deixe 
germinar. Transplan-

te para um recipiente 
mais adequado. Cuide 
da muda, para que ela 
se desenvolva. Quando 
se mostrar capaz de 
sobreviver sem aquele 
carinho inicial, remova 
para um espaço em que 
ela possa se desenvolv-
er.

Essas árvores são 
mágicas. Pelo fenôme-
no da ecotranspiração, 
elas emitem partículas 
que vão formar nuvens. 
E das nuvens vem a 
chuva.

Fácil assim. Não 

é algo imediato. Mas 
pense que as árvores 
que restam e que hoje 
ainda nos trazem tem-
peratura amena, ao 
mesmo tempo em que 
sequestram carbono, 
enfeitam a paisagem 
e fazem chover, foram 
plantadas por pessoas 
que já se foram. E deix-
aram esse legado que 
estamos fazendo de-
saparecer com toda a 
pressa, como se não 
dependêssemos dele 
para subsistir.

Se puder, também 

recomponha matas 
ciliares dos córregos. 
Daqueles que sobr-
aram, porque a maioria 
nós enterramos para 
dar lugar ao asfalto, 
que atende aos veícu-
los, mais do que aos 
humanos. Nossa cidade 
impermeável precisa de 
mais solo natural, para 
a infiltração da água que 
hoje está rareando e que 
vai se tornar cada vez 
mais preciosa, porque 
difícil. Seja útil e prev-
idente. Garanta a vida 
própria e a das futuras 

gerações, tão ameaça-
da em nossas cidades 
por falta daquilo que 
não podemos prescindir 
para viver: água. Faça 
alguma coisa por você 
e por aqueles que você 
ama. Todos merecem 
sobreviver.

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Pau-
lo. 

O poder da IA na medicina de precisão
*Igor Couto, CEO e 

cofundador da Sofya

Diante de uma ca-
pacidade impressionante 
de analisar e dissecar 
enormes volumes de da-
dos de forma imediata, a 
inteligência artificial se 
tornou foco prioritário 
para trazer aprimora-
mentos e otimizações em 
diferentes áreas de atu-
ação da sociedade. Con-
tudo, a medicina tende a 
ser um setor com maior 
possibilidade de impacto 
perante às novidades tra-
zidas pelo recurso.

Os números mostram 
por si só. Um estudo da 
Statista aponta que o 
mercado de IA na saúde, 
avaliado em US$ 11 bil-
hões em 2021, irá saltar 
para US$ 187 bilhões 
até 2030. Além disso, 
projeções da Accenture 
apontam que, somente 
nos EUA, a IA na me-
dicina pode proporcio-
nar uma economia de 

US$ 150 bilhões anuais 
até 2026. Tal potencial 
decorre das possibili-
dades da redução de vari-
abilidade nas cirurgias, 
automação de proces-
sos administrativos e de 
linhas de cuidado, mel-
hora no processo de diag-
nóstico, além da redução 
de fraudes e incidentes. 

Apesar do impacto 
global na área, alguns as-
pectos da saúde tendem 
a ser mais beneficiados 
pelo avanço da tecnolo-
gia. Dentre eles, está a 
chamada medicina de 
precisão, vertente que 
foca na prevenção, diag-
nóstico e tratamento per-
sonalizados, integrando 
dados tradicionais de 
saúde, como sintomas 
e histórico familiar, ao 
perfil genético de cada 
indivíduo. Ao considerar 
fatores como genética, 
ambiente e estilo de vida, 
a medicina de precisão 
visa otimizar os cuidados 
com a saúde, oferecendo 

tratamentos mais eficaz-
es e personalizados. 

Com a integração 
da IA podemos esper-
ar, então, diagnósticos 
mais rápidos e tratamen-
tos moldados especifi-
camente para o perfil 
de cada indivíduo. Isso 
porque genômica, ma-
chine learning e análise 
de dados clínicos se 
unem para criar um novo 
paradigma voltado ao 
cuidado. Trata-se, por-
tanto, de uma revolução 
que promete erradicar 
abordagens generaliza-
das em prol de terapias 
personalizadas e alta-
mente assertivas.

Menos efeitos colat-
erais

Um dos campos que 
mais deve se beneficiar 
desta fonte é a genômi-
ca. O estudo do DNA 
humano se potenciali-
za imensamente da IA, 
ao conseguir identificar 
padrões genéticos que 
seriam impossíveis de 

avaliar manualmente. 
Imagine o impacto dis-
so: terapias individu-
alizadas, menos efeitos 
colaterais e um controle 
muito mais preciso so-
bre o desenvolvimento 
de doenças. Tal sinergia 
já tem sido explorada 
em várias especialidades 
da medicina, incluindo 
oncologia, cardiologia e 
o tratamento de doenças 
raras.

Além disso, o uso de 
machine learning tem 
potencializado a inter-
pretação de exames de 
imagem e dados clíni-
cos, trazendo novos 
níveis de precisão para 
os diagnósticos. Ferra-
mentas que interpretam 
biópsias, por exemplo, 
já são usadas para detec-
tar cânceres em estágios 
iniciais, oferecendo uma 
chance de tratamento 
mais eficaz e menos in-
vasivo. Nunca é demais 
lembrar que os sistemas 
de IA tendem a “apren-

der” a cada novo conjun-
to de dados analisados, o 
que significa um refina-
mento contínuo em suas 
análises e diagnósticos 
cada vez mais assertivos.

Mas a aplicação da IA 
na medicina de precisão 
vem acompanhada de 
desafios. A integração 
de dados de diferentes 
fontes ainda é um obstá-
culo considerável, e as 
questões éticas e regu-
latórias sobre a privaci-
dade dos pacientes são 
preocupações legítimas. 
Outros pontos a serem 
abordados com urgên-
cia passam pelo correto 
uso de algoritmos, que 
podem acabar por per-
petuar vieses, caso não 
sejam devidamente su-
pervisionados.

A verdade é que a 
IA e a medicina de pre-
cisão caminham juntas 
para redefinir o futuro 
da saúde. Tratamentos 
genéricos darão lugar a 
abordagens personaliza-

das, guiadas por algorit-
mos capazes de aprender 
e se aprimorar de forma 
contínua. A questão não 
é se a nova tecnologia irá 
transformar a medicina, 
mas como vamos nos 
adaptar ao novo cenário, 
garantindo que o recurso 
maximize os benefícios 
sem perder de vista a 
humanidade e excelência 
no cuidado.

*Igor Couto é CEO e 
fundador da Sofya, start-
up pioneira em utilizar 
Inteligência Artificial 
para raciocínio clínico no 
Brasil. Um dos maiores 
especialistas em deep 
tech, o empreendedor 
atua para revolucionar o 
cenário atual da saúde, 
permitindo que médi-
cos e especialistas da 
área implementem o ra-
ciocínio clínico com IA 
e, assim, transformem 
ineficiências, riscos e im-
precisão em excelência 
médica.

Deixe ao sucessor o município que 
você gostaria de ter encontrado

Dimas Ramalho

O fim do período 
eleitoral representa 
também o início de 
um outro momento 
capital da vida políti-
ca do país: a transição 
entre os governos que 
saem e aqueles que 
entram.

Se a alternância 
de poder é um dos 
fundamentos da de-
mocracia, a passagem 
de bastão ordenada, 
sem perda de ritmo, 
de  cont inuidade  e 
de comando admin-
istrativos constitui 
o seu complemento 
necessário. Trata-se 
d o  a t o  d e r r a d e i r o 
de um ano já reple-
to de exigências le-
gais para os prefeitos: 
para que os futuros 
gestores encontrem 
as finanças em or-
dem, aqueles que es-
tão deixando o cargo 
precisam seguir uma 
série de normas nesse 
período, sobretudo 
aquelas contidas na 
Lei de Responsabili-
dade Fiscal.

Entretanto, a tran-
sição governamental, 

apesar de toda a sua 
importância, é algo 
relativamente novo 
no ambiente insti-
tucional do país. A 
primeira passagem 
organizada de gover-
nos ocorreu somente 
em 2002, entre os 
presidentes Fernando 
Henrique Cardoso e 
Luiz Ina?cio Lula da 
Silva. Regulado pela 
lei 10.609/02 e pelo 
decreto 7.221/10, esse 
rito se tornou, desde 
então, um modelo a 
ser seguido por todos 
os gestores públicos.

Em linhas gerais, a 
transição nada mais é 
do que o processo pelo 
qual a gestão eleita, 
mas ainda não em-
possada, tem acesso a 
todas as informações 
necessárias para que 
não haja sobressaltos 
ou interrupções das 
atividades adminis-
trativas e da prestação 
de serviços públicos, 
em especial aqueles 
essenciais a? popu-
lac?a?o como sau?de, 
e d u c a c ? a ? o  e  a s -
siste?ncia social.

Para cumprir todas 
essas tarefas de forma 

rigorosa e transpar-
ente, o primeiro passo 
é a constituição de 
uma equipe de tran-
sição. Ela deve ser 
formada, prioritaria-
mente, por especialis-
tas e técnicos ligados 
tanto à gestão que se 
encerra como à que 
começará. Recomen-
da-se também que 
todas as ações sejam 
formalizadas. Dessa 
forma, as entregas de 
documentos devem 
ser feitas por meio de 
ofícios e as reuniões 
registradas em atas.

Não são poucos os 
dados que precisam 
ser levantados para 
que a equipe da futura 
gestão possa ter um 
panorama completo 
do cenário econômico 
e institucional do mu-
nicípio. Destacam-se, 
por exemplo, as in-
formações referentes 
à situação financeira, 
como os demonstra-
tivos dos saldos dis-
poníveis, dos restos a 
pagar e das obrigações 
de longo prazo. Nesse 
tópico, também é fun-
damental listar os va-
lores médios mensais 

recebidos a título de 
transferências con-
st i tucionais ,  o  in-
ventário de dívidas e 
haveres, e a compro-
vação de regularidade 
com a previdência.

Vale lembrar que o 
novo gestor receberá 
um Plano Plurianu-
al vigente, inclusive 
a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias para 
2025 já  sanciona-
da, com programas, 
projetos, atividades, 
metas e prioridades 
da gestão que ter-
mina. Ele, portanto, 
precisa estar famil-
iarizado com o que 
foi programado an-
teriormente, até que 
venha a elaborar os 
novos instrumentos 
de planejamento com 
base em seu plano de 
governo.

A futura adminis-
tração precisa, ainda, 
estar a par de todos os 
contratos de execução 
de obras, consórcios e 
convênios, bem como 
da relação atualizada 
dos bens patrimoniais 
e dos bens de con-
sumo existentes no 
almoxarifado.

N o  p l a n o  d a s 
pol í t icas  públ icas , 
deve-se fazer um le-
vantamento das prin-
cipais ações, proje-
tos e programas em 
execução, mas tam-
bém daqueles inter-
rompidos, finalizados 
ou que aguardam a 
sua implementação, 
para que não ocorram 
interregnos. A con-
tinuidade de serviços, 
obras e outras mel-
horias necessárias é 
uma forma de res-
peito à população e à 
supremacia do inter-
esse público.

Infelizmente, nem 
sempre esse ritual 
republicano é dev-
idamente respeita-
do. Por questões par-
tidárias ou até picu-
inhas pessoais, alguns 

municípios acabam 
enfrentando dificul-
dades na transição, 
o que constitui uma 
enorme falta de res-
peito com o resultado 
das urnas.

Não importa se o 
futuro gestor é um ali-
ado ou um adversário 
político, o prefeito 
prestes a terminar o 
mandato deve deix-
ar para o seu suces-
s o r  u m mu ni c íp io 
nas  condições  que 
ele desejaria ter re-
cebido. Na política, 
como na vida, faça 
aos outros o que você 
gostaria que fizessem 
com você.

Dimas Ramalho 
é conselheiro do Tri-
bunal de Contas do 
Estado de São Paulo.
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MEIO AMBIENTE: A iniciativa tem como objetivo facilitar o descarte correto de resíduos e sensibilizar a população sobre práticas de 
gestão ambiental

Meio Ambiente instala Ecoponto Móvel na 
Prefeitura de Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira segue promov-
endo a conscientização 
ambiental com o proje-
to “Ecoponto Móvel nos 
Bairros”. A partir desta 
quarta-feira (30), um pon-
to de coleta voluntária será 
instalado, desta vez em 
frente à Prefeitura Munic-
ipal, localizada na Avenida 
XV de Novembro, 1.400, 
no Jardim Planalto. 

A iniciativa tem como 
objetivo facilitar o des-

carte correto de resíduos 
e sensibilizar a população 
sobre práticas de gestão 
ambiental.

O ecoponto funcionará 
até o dia 12 de novembro, 
com horário de atendi-
mento das 9h às 16h. 

A secretária de Meio 
Ambiente, Tamiris Artur-
zi, destaca a importância 
da ação. “Nosso objetivo 
é incentivar a população 
a adotar práticas de des-
carte responsável, con-

tribuindo para uma cidade 
mais limpa e sustentável. 
O Ecoponto Móvel oferece 
uma alternativa acessível 
e prática para todos co-
laborarem com o meio 
ambiente”. 

Materiais aceitos no 
Ecoponto Móvel:

- E q u i p a m e n t o s 
eletrônicos

-Pilhas e baterias
-Óleo usado de cozinha
-Remédios vencidos

-Lâmpadas
 Além do Ecoponto 

Móvel, a Prefeitura man-
tém um ecoponto fixo 
localizado às margens da 
Rodovia dos Agricultores, 
disponível para o descarte 
regular desses materiais. A 
colaboração entre a Prefei-
tura e os moradores é es-
sencial para construir um 
futuro mais sustentável, 
promovendo o cuidado 
com o meio ambiente em 
Artur Nogueira.

Postos do Poupatempo fecham neste 
sábado, 2 de novembro, feriado do Dia 

de Finados

Plano Intermunicipal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos é discutido entre 

municípios

Da Redação

Os serviços digitais 
continuarão disponíveis, 
com mais de 3,4 mil 
opções à população; as 
atividades presenciais 

serão retomadas na se-
gunda-feira (4/11)

Os postos do Poupa-
tempo em todo o Estado 
estarão fechados no dia 
2 de novembro (sábado), 
feriado do Dia de Fina-

dos. As atividades pres-
enciais serão retomadas 
na segunda-feira (4/11), 
mediante agendamento 
prévio e totalmente gra-
tuito pelos canais digitais 
oficiais.

Durante o feriado, 
as opções digitais per-
manecem disponíveis à 
população por meio do 
portal www.poupatempo.
sp.gov.br, do aplicativo 
Poupatempo SP.GOV.BR, 

dos totens de autoatendi-
mento e pelo WhatsApp, 
no número (11) 95220-
2974.

Entre os serviços ofere-
cidos estão: renovação 
de CNH, licenciamento 

de veículos, consulta de 
IPVA, Carteira de Tra-
balho Digital, seguro-de-
semprego, atestado de 
antecedentes criminais 
e pesquisa de débito de 
veículos, entre outros.

Da Redação 

Com a participação de 
representantes das Pre-
feituras de Mogi Guaçu, 
Aguaí, Espírito Santo do 
Pinhal, Mococa, São José 
do Rio Pardo e Vargem 
Grande do Sul, foi criado 
na última quinta-feira (24), 
um grupo de trabalho para 
acompanhar a elaboração 
do Plano Intermunicipal 
de Gestão Integrada dos 
Resíduos Sólidos (PI-
GIRS), desses municípios, 
sob responsabilidade do 
Consórcio Intermunicipal 
CEMMIL para o Desen-
volvimento Sustentável. 

O plano intermunicipal 
irá conter um diagnóstico 
da situação dos resíduos 
sólidos nestes municípios, 
propor metas e soluções 
para melhoria da quali-
dade da gestão, sempre 
em sintonia com o projeto 
de concessão dos serviços 
de manejo dos resíduos 
sólidos urbanos (RSU), 
que está em fase de estru-
turação e envolve os mes-

mos municípios.
O projeto está sendo 

desenvolvido com o apoio 
financeiro do Governo 
Federal por meio do Fundo 
de Apoio à Estruturação de 
Projetos de Concessão e 
PPP (FEP CAIXA), e tam-
bém conta com o assesso-
ramento da CAIXA e apoio 
técnico do Programa de 
Parcerias de Investimen-
tos - PPI da Presidência 
da República, Ministério 
das Cidades e Consulto-
ria Técnica Especializada 
formada pelas empresas 
Manesco, Ramires, Perez, 
Azevedo Marques Socie-
dade de Advogados, IN-
CIBRA, Fundace e MQS, 
contratadas pela CAIXA.

O PIGIRS, no entanto, 
vai além do projeto de 
concessão, ao englobar os 
diversos tipos de resíduos 
gerados nos municípios, 
como resíduos de serviços 
de saúde, da construção 
civil, resíduos públicos ur-
banos, entre outros. “Ao re-
unir todas as informações 
sobre os resíduos gerados, 

compilar e dar transpar-
ência a esses dados, o pla-
no será importantíssimo 
para orientar a gestão dos 
resíduos de acordo com a 
legislação vigente em cada 
município”, resumiu Ivair 
Biazotto, superintendente 
do CEMMIL.

 O que é o PIGIRS?
O Plano Intermunici-

pal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos tem 
por objetivo estimular a 
cooperação entre as Prefei-
turas para promover ações 
conjuntas de gestão dos 
resíduos urbanos, visando 
à proteção da saúde públi-
ca e do meio ambiente. O 
Plano irá indicar ações de 
redução e reutilização de 
resíduos e de aperfeiçoa-
mento das infraestrutu-
ras existentes e promover 
iniciativas de educação 
ambiental e de consci-
entização da população. 
Também serão analisados 
os passivos ambientais, 
a situação e a responsab-
ilidade dos grandes ger-
adores e os sistemas de 

fiscalização existentes. O 
PIGIRS contemplará todas 
as exigências estabelecidas 
pela legislação ambiental 
vigente no Estado e no 
país.

O Plano Intermunicipal 
se baseará nas informações 
já produzidas pelo projeto 
de concessão, que real-
izou um estudo detalhado 
da realidade dos resíduos 
sólidos urbanos nos seis 
municípios participantes. 
Também serão levanta-
dos dados em todas as 
Prefeituras, no Sistema 
Nacional de Informações 
sobre Saneamento (SNIS), 
em instituições públicas, 
como o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) e órgãos estaduais, 
como a Companhia Am-
biental do Estado de São 
Paulo (CETESB) e a Agên-
cia Reguladora de Serviços 
Públicos do Estado de São 
Paulo (ARSESP). 

Resultados rápidos
Além da função de 

acompanhar a execução do 
PIGIRS, os representantes 

das Prefeituras no Grupo 
de Trabalho constituído 
no lançamento do Plano 
também terão o papel de 
estimular a participação 
dos diversos públicos de 
interesse no tema com os 
quais se relacionam, como 
organizações da sociedade 
civil, associações de cat-
adores, entidades comu-
nitárias e empresariais, 
câmaras de vereadores. 

O prazo para conclusão 
do PIGIRS é curto, para 
não prejudicar o andamen-
to do projeto de concessão 
dos serviços de manejo 

de RSU. Já na primeira 
quinzena de dezembro, 
será apresentada a primei-
ra versão do Diagnóstico 
em reunião pública, aberta 
a todos os interessados. As 
sugestões e observações re-
cebidas serão incorporadas 
ao documento, que será 
disponibilizado para con-
sulta pública juntamente 
com os documentos do 
projeto de concessão, em 
fevereiro do próximo ano. 
Acompanhe as notícias de 
desenvolvimento do PI-
GIRS em https://cemmil.
com.br

Acesso à região do Santa Terezinha, em Paulínia, 
será alterado com liberação de trecho da 
marginal da Prof. Zeferino Vaz (SP-332)

Da Redação
 
Motoristas que aces-

sam a região do bair-
ro Santa Terezinha, em 
Paulínia, devem ficar 
atentos. A partir desta 
quarta-feira, 30 de out-
ubro, o acesso pela pista 
norte (sentido Cosmópo-
lis) da rodovia Prof. Ze-
ferino Vaz (SP-332) será 
antecipado em 700 met-
ros e passará a ser feito 
no km 121, pouco antes 

do Trevo do Laranjão.
A alteração definiti-

va ocorre por conta do 
avanço das obras de im-
plantação de vias mar-
ginais na rodovia, no 
trecho entre os km 121 
e 125. Com a liberação 
do novo trecho, o acesso 
provisório à marginal, 
que ocorria na altura da 
passarela, será desativa-
do. 

Os motoristas devem 
estar atentos à sinal-

ização na região, uma 
vez que haverá trechos 
da marginal em que o 
tráfego permanecerá 
fluindo por uma faixa 
de rolamento até a con-
clusão das intervenções, 
previstas para o fim da 
semana.

Marginais da SP-332
A Prof. Zeferino Vaz 

terá vias marginais no 
trecho entre os km 114 e 
125, do acesso ao distrito 
de Barão Geraldo, em 

Campinas, até Paulínia, 
no acesso à avenida Dr. 
Roberto Moreira.  

O complexo de obras 
na região também prevê 
a requalificação dos trev-
os existentes nos km 116 
(Real Parque), 119+700 
(Betel) e 121 (Laranjão). 
A Rota das Bandeiras 
também construirá uma 
base do Serviço de Aten-
dimento ao Usuário 
(SAU) no km 125 da ro-
dovia. A obra ocorre em 

etapas e a conclusão total 
está prevista para o se-
gundo semestre de 2026.

As intervenções irão 
contribuir para qualificar 
a circulação de veículos 
na região, com melhor 
distribuição dos fluxos 
rodoviário e urbano. O 
trecho entre Campinas 
e Paulínia recebe uma 
média de 51 mil veículos 
por dia útil. O investi-
mento total previsto pela 
Concessionária supera os 

R$ 140 milhões.
Em caso de dúvidas 

sobre a obra, os usuários 
podem entrar em contato 
com a Concessionária por 
meio do telefone 0800-
770-8070. O serviço é 
gratuito e funciona 24 
horas. Os motoristas 
também podem envi-
ar uma mensagem via 
WhatsApp para o núme-
ro e receber informações 
diariamente pelo Canal 
do aplicativo.
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Confira os serviços oferecidos pelo 
Departamento de Bem-Estar Animal de 

Artur Nogueira

O Departamento de 
Proteção e Bem-Estar 
Animal (DPBEA), vin-
culado à Secretaria de 
Meio Ambiente de Artur 
Nogueira, desempenha 
um papel essencial na 
proteção animal e pro-
moção de políticas públi-
cas voltadas ao bem-es-
tar animal.

Para facilitar o aces-
so da população aos 

serviços, esclarecemos 
as principais dúvidas 
sobre as atividades do 
departamento.

1. O que é o DPBEA?
O DPBEA é dedicado 

a ações de proteção e 
promoção dos direitos 
dos animais, oferecendo 
serviços gratuitos como 
castração de cães (ma-
chos) e gatos (machos 

e fêmeas), atendimen-
to veterinário de baixa 
complexidade, resposta 
a denúncias de maus-tra-
tos e orientações sobre 
cuidados com animais. O 
departamento conta com 
uma equipe de médicos 
veterinários, estagiários 
e apoio administrativo 
para atender a popu-
lação.

2. O DPBEA realiza 
resgate de animais? Pos-
sui canil ou gatil?

Não.  O DPBEA atua 
apenas em situações 
onde animais sem tu-
tores estejam em grave 
risco nas vias públicas, 
pois o departamento não 
possui canil ou gatil. O 
resgate de animais bravi-
os também não é real-
izado, pois isso exigiria 
estrutura e recursos su-
periores aos disponíveis.

3. Como denunciar 
maus-tratos?

Para formalizar uma 
denúncia de maus-tra-

tos, a população deve 
entrar em contato com 
a Ouvidoria Municipal 
pelo WhatsApp (19) 
3827-9710. A denúncia 
será encaminhada ao 
DPBEA para investi-
gação e providências.

4. Como solicitar aten-
dimento veterinário?

Para solicitar aten-
dimento veterinário, 
o  c o n t a t o  d e v e  s e r 
feito diretamente pelo 
WhatsApp institucional 
do DPBEA no número 
(19) 3877-1505, ou pelo 
telefone (19) 3827-9700, 
ramal 9833.

5. Qual é o processo 
para castração de ani-
mais?

O procedimento de 
castração segue um pro-
tocolo: o tutor deve so-
licitar o serviço, agendar 
uma avaliação veter-
inária para verificar a 
aptidão do animal e, em 
seguida, aguardar na lis-
ta de espera para o agen-

damento da castração.
6. O DPBEA distribui 

ração ou medicamentos 
ao público?

Não, o DPBEA não 
distribui ração, medica-
mentos ou insumos ao 
público. Os materiais são 
adquiridos exclusiva-
mente para uso nas ativ-
idades do departamento.

7. O DPBEA aplica 
vacinas antirrábicas?

Não. A aplicação de 
vacinas antirrábicas é 
uma responsabilidade 
do setor de Zoonoses 
de Artur Nogueira, que 
realiza campanhas de 
vacinação de acordo com 
seu cronograma. Infor-
mações sobre essas datas 
podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3827-9013.

8. O DPBEA recolhe 
animais mortos?

Esse serviço é ofere-
cido pelo setor de Zoo-
noses, e solicitações de 
recolhimento devem ser 
feitas pelo telefone (19) 

3827-9013.
9. O DPBEA resgata 

animais de grande porte 
(cavalos) nas vias públi-
cas?

Não. O DPBEA não 
possui os recursos hu-
manos, materiais e es-
trutura física necessários 
para realizar o resgate de 
animais de grande porte, 
como cavalos.

10. Qual é o horário 
de funcionamento do 
DPBEA?

O departamento fun-
ciona de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, 
sem interrupção para o 
almoço.

11. Como entrar em 
contato e onde encontrar 
o DPBEA?

Os contatos do DP-
BEA são o WhatsApp 
(19) 3877-1505 e o tele-
fone (19) 3827-9700, 
ramal 9833. O endereço 
é Rua Vereador Orlando 
Furin, 120, Centro (atrás 
da Igreja Matriz).

Saúde de Holambra realizará mutirões 
de combate à Dengue em novembro

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra irá realizar nos 
dias 9 e 23 de novembro, 
dois sábados, mutirões 
de combate ao mos-
quito Aedes Aegypti, 
transmissor da Dengue. 
A ação será realizada 
entre 8h e 12h.

O primeiro bairro a 
receber o trabalho será 
o Centro, no dia 9. Duas 
semanas depois (23) 
é a vez do Imigrantes. 
A iniciativa irá contar 
com agentes de saúde 
que farão visitas nas 
residências,  retirada 
de possíveis criadouros, 
orientações ao morador 
e entrega de material 
informativo.

De  acordo  com a 
médica veterinária da 
Vigilância Ambiental 
da cidade, os servidores 
estarão uniformizados 
e  identi f icados com 
crachá. “ O trabalho será 
realizado aos sábados 

para facilitar a entrada 
dos agentes nas casas já 
que, durante a semana, 
muitas residências estão 
fechadas pois os mora-
dores estão trabalhando 
fora”, falou. “É impor-
tantíssimo que todos 
colaborem e permitam 
a entrada dos agentes.”

O último balanço di-
vulgado pelo Depar-
tamento Municipal de 
Saúde revela que Hol-
ambra registrou este 
ano 1313 casos de den-
gue.

O diretor municipal 
da pasta, Valmir Marce-
lo Iglecias, reforça a 
importância do trabalho 
em conjunto entre a Pre-
feitura e a população. 
“Toda a comunidade 
precisa fazer a sua parte, 
evitando o acúmulo de 
água parada e sempre 
monitorar o jardim e o 
quintal”, alertou.

No site do Gover-
no,  em www.holam-

bra.sp.gov.br, está dis-
ponível para impressão 
um panfleto com ações 
que devem ser realizadas 
semanalmente. Além 
disso, é possível que a 
população contribua 
denunciando possíveis 
criadouros por meio da 
Ouvidoria. O telefone da 
Vigilância em Saúde é  o 
(19) 3802-7978.

Em caso de suspeita 
de dengue a orientação 
é procurar a unidade 
de saúde o mais breve 
possível.

Como combater  o 
mosquito:

- Vedar caixas d´água
- Não manter água 

parada em calhas ou 
outros recipientes

- Evitar o acúmulo 
de lixo e manter lixeiras 
fechadas

- Trocar por areia 
a água dos pratos de 
flores e de plantas

- Lavar e esfregar 

vasilhames e potes de 
animais  domést icos 
pelo menos uma vez 
por semana

Sintomas da dengue:
- Febre alta
- Dor de cabeça
- Dor atrás dos olhos

- Dor nos ossos e ar-
ticulações

- Manchas vermelhas 
no corpo

Jaguariúna agora conta com equipes de 
saúde da família em todas as UBSs

Pela  primeira  vez 
na história, Jaguariú-
na passa a contar com 
equipes  de  Estraté-
gia Saúde da Família 
(ESF) em todas as 11 
unidades básicas de 

saúde (UBSs) do mu-
nicípio, fortalecendo o 
atendimento integral e 
a qualidade de vida dos 
cidadãos. Por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, a Prefeitura de 

Jaguariúna conseguiu 
ampliar o credencia-
mento de uma para 17 
equipes de ESF no mu-
nicípio, que substituem 
as anteriores equipes de 
Atenção Primária.

Ou seja,  além das 
11 UBSs, o Município 
conseguiu mais  seis 
equipes de ESF, que re-
forçarão o atendimento 
em algumas unidades. 
Outras três unidades de 
saúde já estão em fase 
final de construção nos 
bairros Bom Jardim, 
Nassif e Vargeão, e uma 
quarta nova UBS será 
construída no Jardim 
Primavera, totalizando 
15 unidades de atendi-

mento.
Com essa estrutura, 

a Atenção Primária, que 
é a principal porta de 
entrada para o Sistema 
Único de Saúde (SUS) e 
uma das áreas de maior 
capilaridade do siste-
ma, passa a ser reforça-
da em Jaguariúna. Isso 
garante aos cidadãos 
acesso mais rápido e 
integral a serviços de 
promoção, prevenção, 
diagnóstico e tratamen-
to de saúde. Ao adotar 
o modelo ESF em todas 
as unidades de saúde, 
Jaguariúna potencializa 
a eficácia dos serviços e 
amplia a humanização e 
a continuidade do aten-

dimento.
A  E S F ,  c o n f o r m e 

definida pelo Ministério 
da Saúde, busca reorga-
nizar a atenção básica 
no Brasil, sendo consid-
erada uma ferramenta 
essencial para expandir 
e  consolidar o  SUS. 
Além do atendimento 
primário, as equipes 
de Saúde da Família 
incluem profissionais 
como psiquiatras in-
fantis, psicólogos, fono-
audiólogos, terapeutas 
ocupacionais e equipes 
de saúde bucal, entre 
outros.

“O aumento da rede 
municipal  de saúde, 
com novas equipes e 

unidades, reflete o com-
promisso da Prefeitu-
ra de Jaguariúna em 
promover uma saúde 
pública de qualidade, 
acessível e integral, e 
mostra a dedicação em 
oferecer aos munícipes 
um sistema de saúde 
cada vez mais próximo, 
resolutivo e eficiente”, 
afirma a secretária de 
Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Ol-
iveira Pelisão.

Os recursos para o 
custeio  das  equipes 
ESF são garantidos pelo 
Ministério da Saúde, 
por meio da Portaria nº 
5.610, de 23 de outubro 
de 2024.

MEIO AMBIENTE: DPBEA está localizado na Rua Vereador Orlando Furin, 120, Centro, com atendimento de segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h
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EDUCAÇÃO: Alunos dos 5º anos da Rede Municipal participarão da ação no dia 26 de novembro, na Praça do bairro Ida Sia

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das 
Secretarias de Meio Am-
biente e de Educação, 
realizará pelo quarto 
ano consecutivo o plan-
tio de mudas de árvores 
com estudantes da rede 
municipal. 

A ação, que celebra 
a conclusão do Ensino 
Fundamental I, ocorrerá 
no dia 26 de novembro, 

às 9h, na Praça do Bairro 
Ida Sia, localizada entre 
a Rua Nair Fontana Ro-
drigues e a Avenida Beli-
zário Neves.

Estudantes e profes-
sores dos 5ºs anos, além 
de pais, responsáveis e 
autoridades municipais, 
participarão do evento 
que também atende à 
Lei Municipal n° 3.462, 
de 21 de fevereiro de 

2020. A lei, de autoria 
do vereador Professor 
Adalberto (PSD), incen-
tiva o plantio de árvores 
pelos estudantes da rede 
municipal, promovendo 
a consciência ambiental 
desde cedo.

Tamiris Artuzi, secre-
tária de Meio Ambiente, 
reforça a importância 
dessa iniciativa. “Esse 
plantio não é apenas 

simbólico, é um marco 
de responsabilidade e 
conexão com a natureza 
para nossos alunos. A 
ação mostra que, juntos, 
podemos contribuir para 
uma cidade mais verde e 
saudável.”

A secretária de Edu-
cação, Débora Sacilot-
to, destaca que Meio 
ambiente é um tema 
previsto na Base Nacio-

nal Comum Curricular 
(BNCC). Portanto é im-
prescindível que sejam 
desenvolvidas ações pe-
dagógicas que oportu-
nizem tais vivências às 
crianças.

“É uma forma de en-
sinar aos estudantes o 
valor de cuidar do meio 
ambiente e de deixar um 
legado para o futuro. 
Essa experiência práti-

ca fortalece o que eles 
aprendem em sala de 
aula sobre sustentabili-
dade e cidadania.”

A ação reunirá 25 tur-
mas do quinto ano em 
uma manhã de apren-
dizado e conexão com a 
natureza, com o objetivo 
de transformar atitudes 
em benefícios duradou-
ros para o meio ambien-
te e a comunidade.

Prefeitura de Artur Nogueira encerrará 
ano letivo de 2024 com plantio de mudas

Holambra irá sediar a 8ª edição do 
Conexidades

Da Redação

A restauração flo-
restal da Bacia do Rio 
Camanducaia* conti-
nua, mesmo em meio 
as queimadas que atin-
giram a região de Am-
paro e cidades adjacen-
tes. O projeto Plantar 
Vida, feito em parceria 
entre o H2A Hub Agro-
ambiental e o Instituto 
de Manejo e Certifica-
ção Florestal e Agrí-
cola (Imaflora), está 
prestes a fazer o segun-
do plantio das 25 mil 
mudas previstas, todas 
de espécies nativas da 
região, e tem como ob-
jetivo contribuir para a 
preservação ambiental 
e a segurança hídrica 
local.

O projeto prevê a 
restauração de 16 hec-
tares, no entanto, ele 
ainda precisa da ade-
são de mais proprietá-
rios de terras, que se-
rão beneficiados com 
a restauração de suas 
áreas de Preservação 
Permanente (APP) com 

aplicação dos insumos 
necessários, a execução 
do plantio e 12 meses 
de manutenção da área 
plantada. Vale ressal-
tar que, em tempos de 
queimadas que asso-
lam o país, a iniciati-
va de recuperação é de 
extrema importância 
para a produção e para 
o produtor rural.

Na prática, após a 
análise documental e 
um processo de dili-
gência, que é gratuito, 
os produtores selecio-
nados serão beneficia-
dos com insumos, mu-
das e todo o suporte 
de um time técnico e 
capacitado para auxi-
liar durante o período 
dos 12 meses. Ao fi-
nal, o proprietário se 
tornará o guardião da 
área plantada, cuidan-
do e realizando as ma-
nutenções devidas por 
dois anos com supervi-
são do H2A Hub Agro-
ambiental.

As cidades já ma-
peadas no estudo para 
receber o projeto são 
Amparo, Monte Alegre 

do Sul, Pinhalzinho, 
Socorro e Toledo, pos-
teriormente outras 19 
cidades estão previstas 
para serem impactadas 
com o projeto ambien-
tal, que recebeu inves-
timento da Ypê, uma 
das empresas mais im-
portantes no segmento 
de higiene e limpeza do 
Brasil, de cerca de R$ 
1,3 milhão. A primeira 
fase do projeto contou 
com uma análise deta-
lhada da paisagem em 
2022 e 2023, dentro de 
uma área de 670 km², 
das áreas com déficit 
de mata nativa, sobre-
tudo aquelas que ficam 
próximas às nascentes 
e aos rios e que preci-
sam ser restauradas.

Proprietários rurais 
da região que tenham 
interesse em partici-
par poderão obter mais 
informações sobre o 
projeto através do site: 
(https://h2ahubagro-
a m b i e n t a l . c o m . b r /
plantarvida)

*Por ter suas nas-
centes localizadas no 
estado de Minas Gerais 

e desaguar no Estado 
de São Paulo, o Rio Ca-
manducaia é considera-
do de domínio federal, 
abrangendo uma área 
de aproximadamente 
900 Km2. Da nascente, 
no município de Tole-
do (MG) até a foz, em 
Jaguariúna (SP), O rio 

Camanducaia percor-
re aproximadamente 
160km, passando pelos 
municípios de Pedra 
Bela (MG), Pinhalzi-
nho (SP), Socorro (SP), 
Monte Alegre do Sul 
(SP), Amparo (SP), Pe-
dreira (SP) e Holambra 
(SP). Além desses, fa-

zem parte dessa bacia 
hidrográfica os municí-
pios de Extrema (MG), 
Santo Antonio de Posse 
(SP), Serra Negra (SP) 
e Tuiuti (SP). Toda 
essa região possui uma 
população de aproxi-
madamente 300 mil 
habitantes.

Projeto Plantar Vida busca proprietários 
rurais para engajarem no plantio de 25 

mil mudas para a restauração florestal da 
Bacia do Rio Camanducaia
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REUNIÃO: CMPBEA realizou 4ª Reunião Ordinária com a presença de membros do Poder Público e da Sociedade Civil

Conselho Municipal debate ações para 
2025 e fortalecimento da Causa Animal em 

Artur Nogueira
O Conselho Municipal 

de Proteção e Bem-Estar 
Animal (CMPBEA) de 
Artur Nogueira real-
izou mais uma reunião 
ordinária. O encontro 
aconteceu nesta quin-
ta-feira (31) e contou 
com a presença de mem-
bros do Poder Público e 
da Sociedade Civil, além 
de representantes da 
população, que puderam 
contribuir para as dis-

cussões e acompanhar as 
decisões do grupo.

Jurandir Benedito 
Silvério, presidente do 
CMPBEA, destacou a 
importância da partici-
pação popular e do com-
promisso dos membros 
do Conselho, reforçando 
o empenho do consel-
ho em promover ações 
que visam a proteção e 
o bem-estar animal em 
Artur Nogueira.

A reunião iniciou 
com a abertura formal 
e a apresentação dos 
participantes. Entre os 
principais temas abor-
dados, destacou-se o 
planejamento do Encon-
tro Municipal dos Con-
selhos Municipais para 
2025, discussão das di-
retrizes para a criação e 
aprovação do Regimento 
Interno do CMPBEA, 
um documento essencial 

para regulamentar o fun-
cionamento do Conselho 
e otimizar as atividades 
em prol da causa animal.

Além do presiden-
te Jurandir, estiveram 
presentes, Carlos A. Ca-
ressato, Carlos Eduardo 
Pascoal, Fernanda Ange-
leli, Rafael de Jesus Sil-
va, Iraci Dorta Balestre, 
Joselina Galles, Mônica 
Aparecida Ferreira, Myl-
ena Carvalho Ferreira de 

Camargo, Flávia Godoi 
Poloni e Marcelo A. da 
Silva.

Jurandir pontuou ain-
da a presença do ver-
eador eleito Tiago Vigna, 
que conheceu os tra-
balhos do Conselho Mu-
nipal e colocou o man-
dato dele à disposição 
para a defesa da Causa 
Animal.

Os conselheiros apro-
varam a minuta do Reg-

imento Interno do Con-
selho e, agora, o mesmo 
será encaminhado ao 
prefeito municipal para 
ser feito decreto.

A próxima reunião do 
Conselho será anunciada 
em breve e o CMPBEA 
convida toda a popu-
lação a continuar acom-
panhando e apoiando 
as iniciativas voltadas 
para a causa animal no 
município.

Prefeitura e Sebrae promovem palestra 
para alavancar vendas de final de ano

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e em 
parceria com o Sebrae, 
convida empreendedores 
e profissionais da área de 
vendas para a palestra 
“Faça suas Vendas Decola-
rem - Especial Vendas Fim 
de Ano”. 

A palestra será min-
istrada no próximo dia 4 

de novembro, das 18h às 
22h, na sala de Reuniões 
da Prefeitura, localizada na 
Avenida 15 de Novembro, 
nº 1400 - Bairro Planalto.

Com foco nas vendas 
de Black Friday e nas fes-
tividades de fim de ano, a 
palestra tem como objetivo 
despertar o potencial de 
vendas dos participantes 
e contribuir para que eles 
alcancem resultados ex-

pressivos neste período 
estratégico. 

Segundo a secretária 
de Desenvolvimento 
Econômico, Tatiane Giber-
toni, “essa é uma oportuni-
dade para o nosso comér-
cio local se preparar para 
o fim de ano com novas 
estratégias e ferramentas 
práticas. Queremos ajudar 
nossos empresários a se 
destacarem e fortalecerem 

suas vendas.”
INSCRIÇÕES
Os interessados devem 

se inscrever previamente, 
informando nome, CPF, 
RG, data de nascimento, 
endereço completo (rua, 
número, cidade e CEP), 
telefone e e-mail.

Para inscrições e mais 
informações, entre em 
contato pelo WhatsApp 
do Sebrae: (19) 3827-9719.

ACE Holambra já atende por Câmara de 
Mediação e Arbitragem Empresarial

Agora é oficial. A As-
sociação Comercial e 
Empresarial de Holam-
bra (ACE Holambra) já é 
uma unidade da Câmara 
de Mediação e Arbitr-
agem Empresarial, po-
dendo atender a todos 
com demandas jurídicas 
nessa área – empre-
sarial/comercial. Nesta 
quarta, 30 de outubro, 
a Associação e o diretor 
técnico da Câmara Em-
presarial de Mediação 
e Arbitragem da Asso-
ciação Comercial (Ce-
maac), Guilherme Gius-
sani, de São Paulo, apre-
sentaram oficialmente 
o serviço a associados e 
interessados.

D i s p o n i b i l i z a r  o 
serviço, significa que, 
com redução de cus-
tos e segurança jurídi-
ca, tanto na mediação 
quanto na arbitragem, 
os interessados podem 
resolver conflitos de 
relação empresarial com 
“drástica redução de 
custos, solução rápida 
nas disputas e redução 
do desgaste de relacio-
namentos importantes 
para a empresa, além 
de sigilo/confidencial-
idade”, conforme citou 
Giussani, da Cemaac, 

órgão ligado à Confed-
eração das Associações 
Comerciais e Empresar-
iais do Brasil (CACB).

Quem pode recorrer 
à Câmara?

De  acordo  com a 
gerente da Associação 
Comercial, Suzi Celegat-
ti, todas as empresas, as-
sociadas ou não, podem 
procurar a unidade da 
Câmara de Mediação e 
Arbitragem que funcio-
na na ACE Holambra. 
Todo o processo é con-
duzido, posteriormente, 
por profissionais quali-
ficados e preparados da 
Cemaac. “O serviço é 
indicado para conflitos 
de relação empresarial, 
entre parceiros comer-
ciais, ou entre pessoas 
jurídicas e físicas. Estas 
também podem recor-
rer à unidade de aten-
dimento da ACE para 
mediar conflitos com 
pessoas jurídicas”, ex-
plica.

Os interessados já 
podem procurar a As-
sociação Comercial de 
Holambra, que tem to-
das as informações so-
bre o funcionamento 
e o atendimento pela 
Câmara de Mediação 
e Arbitragem. Infor-

mações na sede da ACE 
– Avenida das Tulipas, 
103, Centro de Holam-
bra, ou pelo WhatsApp 
9 9994-2711. Associados 
têm condições especiais 
para uso do serviço.

 ENTENDA MAIS
O que é uma Câmara 

de Arbitragem?
Uma Câmara de Me-

diação e Arbitragem 
Empresarial administra 
procedimentos para a 
resolução de conflitos, 
por meio da mediação 
e da arbitragem em de-
mandas empresariais/
comerciais:

Mediação - Uma ter-
ceira pessoa, neutra e 
capacitada, facilita a 
comunicação e a geração 
de novas opções para 
solução da disputa entre 
as partes.

Arbitragem - As par-
tes indicam árbitros que 
irão dar a solução para o 
caso, sem a participação 
do judiciário.

Validade jurídica - As 
câmaras de mediação e 
arbitragem podem ser 
acionadas por pessoas 
físicas ou jurídicas. As 
decisões tomadas em 
câmara de arbitragem 
têm a mesma validade 
do Poder Judiciário.
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ESPORTES: Em seleção histórica, 7 atletas nogueirenses disputarão o campeonato entre os dias 1 e 3 de novembro em Santa Catarina

Artur Nogueira re-
presentará o Estado de 
São Paulo no Meeting 
Interestadual de Judô, 
que ocorrerá em Santa 
Catarina entre os dias 1 
e 3 de novembro, com a 
seleção histórica de sete 
judocas da cidade. A es-
colha foi feita pela Fede-
ração Paulista de Judô 
após uma seletiva reali-
zada em Itapecerica da 
Serra, no último sábado, 
19 de outubro, que reu-
niu mais de mil atletas.

Entre os classificados 
está Lucas Silva Santos, 
de 10 anos, que conquis-
tou o 2º lugar na seleti-
va. “Essa será a segunda 
vez que Lucas competi-
rá no Interestadual. No 

ano passado, ele partici-
pou em Itajaí e conquis-
tou a medalha de prata”, 
comentou o professor 
Rodolpho Lavoura.

Além de Lucas, os ju-
docas que garantiram 
suas vagas são Kauã Da-
vide (Sub13 Leve), Lu-
cas Botasso (Sub15 Meio 
Leve), Kauan Ferreira 
(Sub18 Médio), Mauro 
Félix (Sub18 Meio Pe-
sado) e Vinicius Mauro 
(Sub18 Pesado). Natalia 
Pereira, que já havia se 
classificado como Cam-
peã Paulista, também 
integra a equipe. “Esta 
foi nossa melhor parti-
cipação na seletiva. Des-
de 2016, conseguimos 
classificar apenas um ou 

dois judocas para repre-
sentar São Paulo. Este 
ano, além dos sete clas-
sificados, tivemos outros 
quatro que lutaram mui-
to bem, mas não conse-
guiram a vaga na última 
luta”, afirmou a profes-
sora Camila Vieira.

Os judocas classifica-
dos embarcarão na sex-
ta-feira, 1º de novembro, 
para São José, onde se 
juntarão à equipe paulis-
ta para as competições. 
O secretário de Esporte, 
Lazer & Juventude, Caio 
Rodrigues, expressou 
entusiasmo com a clas-
sificação. “É com grande 
alegria que parabenizo 
todos os judocas que nos 
representarão em um 

campeonato tão concei-
tuado. Sabemos como 
foi difícil conquistar a 
vaga dentre tantos atle-
tas talentosos em nosso 
estado.” Ele aproveitou a 
oportunidade para dese-
jar boa sorte aos atletas.

Festival de Judô para 
os mais novos

No domingo, 22 de 
outubro, foi a vez dos 
judocas mais jovens de 
Artur Nogueira parti-
ciparem do 3º Festival 
de Judô, realizado pelo 
SEST SENAT e Clube 
de Judô de Limeira. O 
evento, que teve como 
objetivo promover a vi-
vência competitiva, con-
tou com a participação 
de 350 alunos entre 4 e 

16 anos no Ginásio do 
SEST SENAT em Limei-
ra.

Artur Nogueira par-
ticipou com 130 alunos 
que praticam Judô nas 
escolas municipais por 
meio do Projeto de Judô 
da Secretaria de Educa-
ção e no Dojo Central, 
vinculado à Secretaria 
de Esporte, Lazer & Ju-
ventude. Para muitos, 
essa foi a primeira opor-
tunidade de disputar um 
campeonato e conquis-
tar a primeira medalha.

“Aproveitamos opor-
tunidades como a desse 
festival para inserir no-
vos alunos em compe-
tições”, explicou o pro-
fessor Lucas Vieira. Ele 

destacou que a vivência 
competitiva ensina va-
lores e fortalece a for-
mação do cidadão. “Du-
rante a competição, os 
alunos aprendem a lidar 
com a vitória e a derro-
ta, a respeitar as regras 
e seus adversários, além 
de fazer amizade com 
outros competidores”, 
concluiu o professor.

Participaram do 
evento alunos das esco-
las EMEF Alcídia T.W. 
Matteis, EMEF Edmo 
Wilson Cardoso, EMEF 
Prefeito Ederaldo Ros-
setti, EMEF Elysiário 
Del Álamo e alunos do 
Dojo Central, localizado 
no Bairro Florindo Cae-
tano.

Judocas de Artur Nogueira representarão São 
Paulo no Meeting Interestadual
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